
健康こなん21計画・食育推進計画（第2次） 第 3回策定委員会 会議録 
■日時 平成29年（2017 年）7月 18日（火曜日） 午後 1時 30分から午後3時 30分まで 

■場所 湖南市東庁舎 3階大会議室 

■出席者 委員（14名）、事務局（7名）、NITTOKEN（2名） 

■会議次第 

  1 委員長あいさつ 

  2 議事 

（1）第 2次計画の構成とスケジュール案について（資料1-1、1-2） 

  （2）第 2次計画の構成案について 

第 1章 湖南市の現状について     （資料 2-1） 

第 2章 第 1次計画の最終評価     （資料 2-2、2-3、2-4） 

  （3）団体ヒアリング調査の回収状況      （資料3） 

  （4）委員からの意見等            （資料4） 

  3 その他 

1．あいさつ 

事務局 

本日はお忙しいなかご出席いただきありがとうございます。第 3 回健康こなん 21

計画・食育推進計画（第 2 次）策定委員会を始めます。初めに湖南市市民憲章の唱

和をお願いいたします。 

－ 市民憲章の唱和 － 

引き続き、市歌を1番だけご斉唱いただきます。 

－ 市歌斉唱 － 

ありがとうございました。まず湖南市健康福祉次長よりごあいさつ申し上げます。 

次長 

本日はお忙しいなかご出席いただきありがとうございます。今年度１回目の策定

委員会となります。当初の予定より策定委員会の回数を増やし、今年度は5回の委

員会をお願いすることとさせていただきたいと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

事務局 

まず、新しい委員の委嘱をさせていただきたいと思います。 

小中学校養護教諭代表が変わり、新しい委員にお願いすることになりました。よ

ろしくお願いいたします。 

それでは委員長よりごあいさつをお願いいたします。 

委員長 

この会議は健康をテーマとするものですが、その前提として安心・安全の確保が

重要だと思います。本日も激しいスコールの中での会議となっていますが、災害へ

の備えについても考えていければと思っています。会議時間は2時間ほどというこ

とですので、進行にご協力いただきますようにお願いいたします。 

事務局 

ありがとうございました。 

本日は 14 名中 14 名の委員の皆様がご出席ということで、本委員会が成立してい

ることをご報告させていただきます。 

続きまして、資料の確認をさせていただきます。 

－ 資料確認 － 



それでは、議事の進行につきましては委員長にお願いいたします。 

2．議事 

（1）第 2次計画の構成とスケジュール案について説明 

委員長 
よろしくお願いします。まず（1）第 2次計画の構成とスケジュール案について、

ご説明いただきたいと思います。 

事務局 
－ 第 2次計画の構成とスケジュール案について説明 － 

資料 1-1、1-2 

委員長 
今の第 2次計画の構成とスケジュール案に関するご説明について、いかがでしょ

うか。ご承認いただけますでしょうか。 

委員 （異議なし） 

（2）第 2次計画の構成案について説明 

委員長 
続いて（2）第 2次計画の構成案について、まず第1章 湖南市の現状について、

説明をお願いします。 

事務局 
－ （2）第 2次計画の構成案 第 1章 湖南市の現状について説明 － 

資料 2-1 

委員長 今の説明についてご質問はございますでしょうか。 

委員 

5ページから7ページにかけての死亡の状況のデータは死亡診断書によるものと思

われますが、心不全のデータが突出しており偏っていないでしょうか。心不全とし

て片付けるのはWHOが不適切とした経緯もあります。 

委員長 7ページにデータの出典を明記するようお願いします。 

委員 

2ページでは「年少人口」と「高齢人口」だけが示されていますが、一般的には生

産年齢人口を使うように思います。あえて「年少人口」と「高齢人口」だけを示し

ている意図は何でしょうか。 

事務局 

少子高齢化の状況に焦点を当てて提示しています。100％から「年少人口」と「高

齢人口」を差し引けば「生産年齢人口」の割合となります。グラフに「生産年齢人

口」を追加することはできます。 

委員長 2ページに「生産年齢人口」の追加をお願いします。 

委員 

3ページで「南米系国籍の外国人が減少」と記載されていますが、グラフではペル

ーは減っていませんし、ブラジルだけが減少しているようですが。 

10ページの滋賀県の平均寿命と健康寿命の差を示すグラフが修正されるというこ

とですが、その上の文章も修正されるという理解でよろしいですか。 

事務局 文章も修正いたします。 

委員長 

議事録に10ページの修正案を添付して委員に配布するようお願いしたいと思いま

す。 

また、8ページの医療費はできれば国、県との比較も記載し、湖南市の状況は多い

のか、少ないのか、わかるようにしてもらいたいと思います。また出典も確認して

ください。 

続いて（2）第 2次計画の構成案について、第2章 第 1次計画の最終評価につい

て、説明をお願いします。 



事務局 
－ （2）第 2次計画の構成案 第 2章 第 1次計画の最終評価について説明 － 

資料 2-2、2-3、2-4 

委員長 今の説明についてご質問はございますでしょうか。 

委員 

16ページの「慢性閉塞性肺炎」は「慢性閉塞性肺疾患」の間違いではありません

か。 

改善マークや悪化マークがないところがありますが、追加したほうがよいのでは

ないですか。 

委員長 訂正と追加をお願いします。 

委員 11ページから14ページにかけての最終評価の方法は具体的にどうしたのですか。 

事務局 

一つ一つの目標について評価シートを作成し、そのなかで達成率を算出し、得点

化しました。その結果を総括して13ページ、14ページを作成しています。基礎とな

った評価シートと総括表がありますので、各委員に配布させていただきます。 

委員長 その場合、総合評価得点は単純な平均ですか。加重平均のほうがよいと思います。 

委員 
計画の用途、あるいは計画を読んでもらう対象者はどのように想定されているの

ですか。 

事務局 

計画書は関係者用とし、市民には概要版の配布とホームページへの公開を予定し

ています。 

現在の計画書もホームページで閲覧できます。 

委員長 
15ページから19ページの「改善」「悪化」の評価はどのような方法でしたのです

か。 

事務局 担当課内での議論によって記載しました。 

委員長 

フォーカス・グループ・ディスカッションといった方法もあります。15ページ冒

頭に方法の説明を記載したほうがよいと思います。 

また全部の項目に「今後の取り組み」を記載するようお願いします。 

資料 2-3、2-4の「今後の方向性」との整合も図るようお願いしたいと思います。 

（3）団体ヒアリング調査（第2次）の回収状況について 

委員長 
続いて団体ヒアリング調査（第2次）の回収状況について、事務局よりお願いい

たします。 

事務局 
－ 団体ヒアリング調査（第2次）の回収状況について説明 － 

資料 3 

委員長 団体ヒアリング結果はどのように反映する予定ですか。 

事務局 計画の第4章のなかに反映する予定です。 

（4）委員からの意見等について 

委員長 それでは、（4）委員からの意見等について、事務局より説明をお願いします。 

事務局 
－ 委員からの意見等について説明 － 

資料 4 

委員長 キャッチコピーは市民にも募集をかけているのですか。 

事務局 今のところは募集していない。次回以降検討をお願いしたいと思います。 

3．その他 



委員長 その他について、事務局から何かございますか。 

事務局 

湖南市では現在、健康ポイント制度を始めていますので、ご案内いたします。 

（健康ポイントの説明） 

また、次回は9月 12日（火）午後1時 30分を予定していますので、よろしくお

願いします。 

副委員長 

本日はお忙しいなかお集まりいただき、さまざまに議論をしていただきまして、

ありがとうございます。数値による評価というのはむずかしいと感じました。数値

よりも定性的な評価のほうがよい場合もあるのかなと思いました。 

これから計画の方向性について色々と議論をして内容の濃いものにしていきたい

と思いますので、よろしくお願いいたします。 

事務局 本日は皆様どうもありがとうございました。 

■問い合わせ先 
健康福祉部 健康政策課〔湖南市保健センター〕 
電話 ０７４８－７２－４００８ 
ファックス ０７４８－７２－１４８１ 

 


